

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:47

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 22 de marzo de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+EE.UU. trueno por misiles.

+Estados Unidos presiona a Nicaragua, a través de la suspensión de dos millones de dólares en ayuda militar, para que investigue el paradero y elimine cientos de viejos misiles portátiles tierra-aire que Washington teme caigan en manos de terroristas .

+Capturan a ocho en el desalojo de Chinandega.

+Un equipo de la Dirección de Operaciones Especiales de la Policía, restableció el orden en el terreno tomado el fin de semana en Chinandega, donde resultaron ocho personas capturadas.

+Cambistas alertan sobre delincuentes.

+Estafadores llegan en horarios en que no están los cambistas legales.

+Suspenseo en EE.UU. por mujer en coma.

+Un juez federal estadounidense levantó el lunes una audiencia judicial sin decidir si reconecta el sistema alimentario de Terri Schiavo, la mujer de Florida que permanece en estado vegetativo desde hace 15 años.

El Nuevo Diario

+Rumsfeld nos amenaza.

+Dice que Sam-7 "son armas atractivas para quienes están ansiosos de matar gente", y que hay "varios cientos sueltos".

+ "Es un relajó. No hay control de los misiles por el Ejército de Nicaragua", agrega otro funcionario.

+Corte de ayuda militar "fue un mensaje fuerte", y seguirá descertificación del Aeropuerto.

+Esperan que Bolaños "les cumpla su promesa", y acusan que Tomás Borge vendió misiles a la OLP y la ETA, y que el gobierno sandinista también vendió 400 cohetes a Ecuador y Perú cuando estos países estaban en guerra.

+Creen ver silueta de Jesús con rizos y corona de espinas

+Como sucede en estos casos, ya hay un mar de explicaciones entre los incrédulos y los fanáticos religiosos

+Dueños del inmueble y sacerdote del lugar prefieran no pronunciarse

+ Dos niños ahogados en lago Xolotlán

+Tragedia envolvió a un grupo de menores y algunos fueron rescatados con vida

+Tomatierras en otro hecho sangriento

+Doce individuos llegaron a ocupar propiedad y provocaron un enfrentamiento armado

+Los invasores llegaron con un título que les dio el viceministro Alfonso Sandino Camacho

+ Los dos rostros de Eryln Hurtado

+Nació en Estelí, no fue a la escuela y le gustaba ir a iglesia cristiana

+Durante interrogatorio policial lució retraído y dijo que "fue el otro"

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:47

PAG - 2 -

+Quienes lo conocen, guardan imagen de joven amable y servicial

Editorial

La Prensa

Vergonzoso segundo lugar

“El mismo día que se conoció la noticia de que Byron Jerez fue liberado de casi todos los cargos y penas por delitos de corrupción, se informó también que Transparencia Internacional (TI) había publicado un informe en el que ubica a Nicaragua en el segundo lugar de los países más corruptos de América Latina. La verdad es que mientras la Asamblea Nacional no sea integrada por personas que por su honorabilidad y responsabilidad patriótica quieran luchar contra la corrupción, se echan a perder esfuerzos como el del actual Gobierno, que al menos ha “aumentado la transparencia presupuestaria para presentar varias asignaciones de presupuesto y gastos en Internet”, según lo reconoce Transparencia Internacional. Por otro lado, también hay que señalar que el estado de impunidad no sólo es culpa de quienes controlan las instituciones y las subordinan a los caudillos y a las cúpulas políticas. De esto también son responsables quienes en la sociedad en general y en la empresa privada en particular, respaldan de una u otra manera a los políticos corruptos. Nos referimos específicamente al caso insólito de una delegación de alto nivel de la empresa privada que fue a reunirse con Arnoldo Alemán —un reo condenado a 20 años de presidio por graves delitos de corrupción contra el pueblo de Nicaragua—, para cabildear políticamente. ¿Habrás visto semejante barbaridad?”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:47

PAG - 3 -

La Prensa

Código no protege a adolescentes delincuentes. (Alfredo J. Dávila Méndez)

“Es preocupante que a seis años de entrada en vigencia la Ley 287 o Código de la Niñez y la Adolescencia se escuchen aún en medios de comunicación expresiones como “por culpa del Código de la Niñez y la Adolescencia que protege a los adolescentes que delinquen no se aplica la ley”. En Nicaragua se ha diseminado la puesta en vigencia del Código de la Niñez y la Adolescencia desde los medios de comunicación, quienes han sido aliados en la defensa de estos derechos, pero lamentablemente desde los mismos medios se aborda muy poco estas disposiciones que hoy expreso y que se manifiestan en el libro tercero del Código de la Niñez y la Adolescencia de nuestro país. Por todo esto considero que como profesionales de la comunicación debemos asumir responsabilidades en las que debe estar como prioridad el conocimiento pleno de nuestras legislaciones. Conocer nuestras leyes fortalece nuestro ejercicio profesional y con ello hacemos honores a nuestra labor periodística”.

El Nuevo Diario

Daniel, el mejor jefe de campaña de Herty. (Luis Rocha)

“Daniel Ortega y su cúpula, han resultado ser los mejores jefes de campaña del “imperialismo yanque” representado, según ellos, por el “judío traidor” Herty Lewites. Paradojas de la política, pues mientras el “proyecto gringo” avanza y las encuestas así lo reflejan, Daniel ve más cercano su triunfo pues, según él, cuando ha estado de primero (?) ha perdido, y la convocatoria demostrada en Masaya por el estigmatizado Herty, es un síntoma inequívoco de su cercano triunfo. Y es que Masaya se ha convertido en una especie de probeta para el sandinismo, y los resultados son que entre más han denigrado, perseguido, acosado y acusado “judicialmente” al judío errante, más convocatoria tiene el pelón”.

El debate sandinista, aún no comienza. (Onofre Guevara López)

“Solamente por un gesto de buena intención, la cual abunda en la persona de Rafael René Corea, se podría calificar como “debate sandinista” una discusión carente de temas vitales, pero recargada de calumniosas descalificaciones (“agente de la CIA”, del capital y del “imperialismo”), de muy variados aspectos (desde las ofensas personales hasta las disquisiciones esotéricas), defensa de las arbitrariedades dictatoriales (que justifican las expulsiones de los miembros del Frente) y las especulaciones teóricas (que pretenden moralizar los abusos). Para alcanzar el nivel de un debate serio, estos disparos arbitrarios deberían sustituirse por la discusión en torno a temas que se consideren centrales en el origen de los problemas inter partidarios o extra partidarios. El oportunismo practicado en masa por dirigentes y militantes de todos los niveles no fue sólo por una simple casa --una bagatela en comparación con las empresas y propiedades agrarias--, sino por todo. Fue el “pecado capital” cometido por el Frente, y no sólo contra los dueños (muchas veces de dudosa honradez también), o del Estado, sino contra la ética el movimiento que fue vanguardia y ejemplo del pueblo en su histórica lucha, porque los desarmó a ambos moralmente. Este problema debería ser la preocupación principal de quienes cometieron delitos, si desearan reivindicarse; de quienes no cometieron ninguno, para no sentirse cómplices del oportunismo por omisión o por pretextos “ideológicos”, y de todos quienes proclaman el interés de rescatar al Frente de la



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:47

PAG - 4 -

charca oportunista y pactista (una variante del oportunismo). Si esto no les preocupa y, por ello, no lo ponen en la agenda de sus actividades o de un auténtico debate sandinista, es decir, si no se trata de rescatar la ética revolucionaria, todo lo que venga al margen de este problema, sería pura retórica”.

La contradicción fundamental. (Constantino Pereira Bernheim)

“La contradicción fundamental con miras a las elecciones nacionales es la existente entre la posibilidad de la llegada de la derecha de nuevo al poder político del Ejecutivo y la nueva izquierda en cuyo centro se encuentra una clase media pauperizada, más consciente de su capacidad revolucionaria, entendiendo ésta como capacidad de transformación. Desde luego que en el Gobierno actual la imaginación no está en el poder. En el seno del FSLN actualmente existe una pugna representada por una tesis, la del Comandante Ortega y una antítesis representada por dos grupos no antagónicos: la del ex Alcalde Herty Lewites y la del Lic. Alejandro Martínez Cuenca. Pero el problema no es de pretender que ambos sean de derecha, sino de garantizar que la derecha recalcitrante no llegue de nuevo al Poder Político. Actualmente, en nombre de la democracia, de la dictadura de la democracia, individuos toman decisiones contra la Ley que afectan el estómago de los nicaragüenses. En medio del silencio apacible sólo se escucha la voz de La Red de Defensa del Consumidor que necesita de tu colaboración puesto que defiende tus intereses vitales: energía, agua, movilización... Con miras a las elecciones venideras nacionales, tanto Lewites como Martínez Cuenca deberían tomar participación en el asunto y canalizar ese ascendente clamor popular”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+ Defensa confía en recobrar la ayuda. (Pág. 3 A)

+ Ministro Guerra asegura que el corte de la ayuda de EE.UU. al Ejército es una onda fría que pasará.

+ Afirma que hay acuerdo para destruir más misiles.

+ Cuenta del milenio. (Pág. 3 A)

+EE.UU. dará ayuda

+El representante de la Cuenta del Milenio en Nicaragua, Matt Bohn, dijo que es un hecho, que Estados Unidos entregará una millonaria suma de dinero al país, en mayo de este año a más tardar.

+ Gobierno: Nada que ver (Pág. 3 A)

+El vocero presidencial, Lindolfo Monjarretz, negó que el Gobierno esté involucrado en el supuesto retiro del cardenal Miguel Obando y Bravo de su cargo de Arzobispo de Managua.

+ Sigue la polémica en torno a Ley de Igualdad (Pág. 3 A)

La iniciativa de Ley de Igualdad de Derechos y Oportunidades, que ha generado polémica en el seno de las iglesias Católica y Evangélica, aún no goza del consenso legislativo mayoritario, pero la controversia en torno a la misma no parece amainar.

+PGR apelará fallo del caso Banic (Pág. 4 A)

Procuradora pedirá a Tribunal de Apelaciones de Managua revisar sentencia y cuestiona al juez

“Juez no supo valorar las pruebas”, lamentó procuradora auxiliar Las evidencias Entre las pruebas que forman parte del expediente del caso Banic, está un informe especial de auditoría interna que refleja el



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:47

PAG - 5 -

hallazgo de sociedades recién constituidas y cuyos socios eran fantasmas o testaferros, que solicitaron créditos y las garantías eran propiedades indivisas o con problemas legales.

+ Absuelven a Procurador Novoa y Avil Ramírez (Pág. 5 A)

+No aportaron pruebas y denunciante era fantasma

+El Juez Quinto Local del Crimen de Managua, Walter William Vargas, absolvió al Procurador General de la República, Alberto Novoa, al director y la subdirectora de Migración y Extranjería, Avil Ramírez y Nidia Barbosa Castillo, respectivamente, y a Lía Verónica Silva, jefa del Departamento de Nacionalidad, quienes fueron denunciados por un ciudadano que a lo largo del juicio, nunca apareció.

+Mantenimiento vial en el limbo (Pág. 4 A)

+Ahora el Gobierno espera a que el petróleo baje de precio

+Alcaldías no pueden con carga educativa (Pág. 4 A)

+ Sindicatos preocupados por quién pagará el Seguro Social y quién hará nombramientos y despidos

+Más muertos por causa del rota virus (Pág. 12 A)

+En total suman ya 47, en su mayoría niños menores de cinco años

+Aclaración a la ciudadanía. (Pág. 6 A)

Me refiero a nota publicada el sábado 19 de marzo en el Diario La Prensa, en el que se reproducen declaraciones del Vicepresidente de la Contraloría General de la República en las que acusa a la Oficina de Ética Pública de supuestos gastos excesivos destinados a una campaña anticorrupción.

Lamento que los representantes de esa entidad primero repitan lo asegurado por un “alto” funcionario del MHCP y posteriormente anuncien que van a investigar los datos. Hubiera sido preferible que la Contraloría primero realizara una investigación seria y a profundidad, para después publicar su resultado.

Con mucho gusto estoy abierta a que se realice una auditoria sobre el monto que se menciona, mismo que fue contratado entre el Gobierno de Nicaragua y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) el 10 de noviembre del año 2000, como una condicionalidad para un préstamo que garantizara el manejo adecuado de los fondos - producto del apoyo internacional recibido por Nicaragua y Honduras – para paliar los daños ocasionados por el huracán Mitch. El contrato de préstamo No.1064/SF-NI fue suscrito por el entonces Ministro de Hacienda, Señor Esteban Duquestrada y el Señor David B Atkinson, por el BID.

La dirección del programa de Eficiencia y Transparencia en las Compras y Contrataciones del Estado, fue asignada hasta el 30 de julio del año 2002 a la oficina de Ética Pública con el contrato vigente.

Para cumplir con la misión encomendada, dentro de las acciones encaminadas a la inspectoría de Proyectos y Apoyo a la Gestión, con el monto que se menciona en el artículo de la Prensa, se contrataron dos firmas consultoras de renombre internacional (KPMG y LOUIS BERGER), siguiendo todos los procedimientos del BID de acuerdo a lo establecido en la ley 323, y con la No Objeción del Banco para la suscripción de los contratos respectivos. Estas firmas brindaron sus servicios por espacio de dos años,



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:47

PAG - 6 -

aportaron la presencia permanente de aproximadamente 60 consultores y apoyando la gestión de 9 instancias del Poder Ejecutivo y 14 alcaldías. Así mismo, se proveyó de infraestructura para las áreas de adquisiciones y equipo de cómputo a estas entidades.

Los fondos utilizados como contrapartida nacional fueron gestionados por el BID, como donación de los siguientes países y agencias de desarrollo: Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte, Republica de Austria, Holanda, Reino de Noruega, el Gobierno de Suecia, la Agencia Canadiense de Desarrollo Internacional, Agencia para el desarrollo Internacional de los Estados Unidos (USAID).

Este acompañamiento concurrente, permitió ir capacitando a personal nacional en la implementación de mejores prácticas en compras y contrataciones, lo que se tradujo en mayor transparencia y eficiencia al realizarse las licitaciones en sus distintas modalidades. Esta práctica dio como resultado ahorros sustanciales a las instituciones y mayor grado de confianza en los proveedores, lo cual puede medirse en la reducción real de impugnaciones.

Reitero públicamente mi anuencia a que se practique una auditoria a esta oficina, en el entendido de que el Programa de Eficiencia y Transparencia en las Compras y Contrataciones del Estado fue transferido al MHCP el 24 de noviembre del 2004.

Atentamente,

Haydée Acosta
Directora Ejecutiva
Oficina de Ética Pública
Presidencia de la República

El Nuevo Diario

+ Transportistas en su "semana zángana" (Pág. 2 A)

+Como ya es su costumbre en Semana Santa, los dueños de transporte interurbano elevaron el valor de los pasajes, y ahora cobran entre tres y cinco córdobas más, en las unidades que parten de Managua hacia otros destinos o vienen de ellos hasta la capital.

+Indefinido papel de Obando en diálogo (Pág. 3 A)

PLC quiere mantenerlo de garante FSLN evita pronunciarse sobre hechos no oficiales Gobierno reacciona con evasiva

+“Prelado muy involucrado en política” (Pág. 3 A)

+Asegura que El Vaticano debió retirarlo desde hace mucho tiempo

+A criterio del analista político Sergio García Quintero, el retiro del Cardenal Miguel Obando debió producirse hace mucho tiempo, ya que su ejercicio sacerdotal estuvo inmerso de intereses políticos, en un

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:47

PAG - 7 -

proceder y semblante que califica de farisaico, aunque el religioso negó siempre sus vínculos con las clases políticas.

+Rizo descarta presiones en el retiro de Obando (Pág. 3 A)

+ Asegura que en todo caso lo motiva la edad del religioso de 79 años.

+ El vicepresidente José Rizo, minimizó la supuesta presión ejercida por el presidente Enrique Bolaños para que el Papa aceptara la renuncia del cardenal Miguel Obando, pues considera que la resolución de El Vaticano está apegada al canon 401 que rige a los obispos.

+Monseñor Hombach no niega ni confirma retiro de Obando (Pág. 3 A)

+El obispo de la diócesis de Granada, monseñor Bernardo Hombach, dijo ayer durante el vía crucis en las isletas de Granada, que no sabe nada del retiro del cardenal Miguel Obando Bravo.

+Montealegre reta a cúpula del PLC (Pág. 4 A)

+El vicepresidente del PLC, Wilfredo Navarro, ratificó ayer que Eduardo Montealegre perdió su militancia ininterrumpida de cinco años, al desacatar la resolución de la convención que ordenaba su retiro del Gobierno, razón por lo que no podrá ser candidato presidencial de esa agrupación.

+PC canta cero a Lewites (Pág. 4 A)

+Desestiman resultados de encuesta y dicen que en Nicaragua las cosas cambian drásticamente de un día a otro. "No habrá negociación con los Lilas", advirtió Aníbal Zúñiga, candidato a presidente del PC

+Procuraduría General no soltará a Jerez (Pág. 7 A)

+Harán todo lo posible y lo imposible para que por encima de un Poder Judicial partidizado, el ex DGI de Alemán pague por sus fraudes

+Resistencia a primarias promueve dedocracia (Pág. 7 A)

+Las recientes disputas internas que atraviesan tanto el FSLN como el PLC, para que ambas cúpulas lleven a cabo la realización de elecciones primarias, fue calificada por el jurista Fanor Avendaño como una muestra de legitimidad dañada en los partidos políticos más beligerantes del país.

+Marengo mantendrá cobro mancomunado (Pág. 14 A)

+Alcalde de Managua defiende medida con necesidad de hacer obras. Entonces, ¿hay funcionarios que tienen más facultades que las que les concede la ley?

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE RADIO (ANOCHE)

Emisora: Radio Ya

Programa: **El Super Reportero**

Presentador: Sergio Miranda

Tema: Actualidad Nacional

Miranda comentó que el Vice Ministro de Gobernación, Avil Ramírez, "lo bajaron del avión en Houston para registrarle las maletas". Miranda agregó que la próxima semana ampliará esa noticia.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:47

PAG - 8 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TELEVISION (ANOCHE)

Canal CDNN

Programa: **Entrevistas CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Claudio Gutiérrez (INITER) y Cristóbal Sequeira

Tema: Sismos en Nicaragua

NOTICIAS DE TV (ANOCHE)

+El alcalde de Managua, Dionisio Marengo, inauguró un kilómetro de pavimento en la Colonia 14 de Septiembre y la iluminación de algunos parques. En dicha inauguración se utilizó propaganda del FSLN, la cual fue justificada por el edil capitalino, diciendo que la propaganda fue colocada por la población y él no puede evitar eso. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua